Tel 045-781-9580

議員提案条例が次々と成立

横浜市の政策を議会が先導し ます

程が相次ぎ、最終的に4本の議員提 政委員の補充や変更などを中心に 案条例が成立しました。 常任委員会・特別委員会、様々な行 の時期の議会は人事議会と言われ、 6月3日に終了しました。 例年、 人事案件が多く議論されるのです 初夏の横浜市会第二定例議会が 今年は議員提案による条例の上

果たしてまいりたいと思います。 ることが出来ました。党内でもすべ 束』で市民と約束した8本の条例案 浜市がん撲滅対策推進条例』『横浜 浜市子供を虐待から守る条例』 財政運営の推進に関する条例』 として明記されたものです。 ェスト『よこはま自民党・責任と約 前回の選挙の際に作成したマニフ の4本が成立しましたが、落書き防 市落書き行為の防止に関する条例』 た条例もありましたが、説得が出来 ての議員の賛同を得るのに苦労し ダー役として、 ェストの作成プロジェクトのリー 止条例を除く3本は、 上げた8本のうち、5本を成立させ についても本年度中に全て成立さ ば自民党は一枚岩です。残り3本 『横浜市将来にわたる責任ある 市民との約束は責任を持って マニフェストに取り 横浜自民党が マラ

オール横浜で聞いますがん撲滅に向けて

浜市会議員連盟の場でさらに議論 う様々な市民団体のみなさんとも どといった業界団体だけでなく、が ました。私が座長を務めた『がん撲 年間にわたり勉強を重ねてまいり を立ち上げ、 それぞれに条例制定プロジェクト を重ね、市民意見募集も二度にわた ながら条例の案文を練り上げてき て検討を重ね、医師会や病院協会な は、自民党内で二年半の歳月をかけ 滅対策推進条例』のプロジェクトで いろいろと意見交換や議論を重ね に結成された超党派の『がん撲滅横 んから生還した人たちや、がんと闘 4で掲げた8本の条例については、 私たち横浜自民党がマニフェス 昨年末からは、 有志の議員が中心に3 平成18年

> 全員が議案提案者となり、全会一致 3日の議会最終日に横浜市会議員 9人からも同意をいただいて、6月 で可決しました。 賛同いただくことが出来て、残りの が所属する議員連盟のみなさんに 横浜市会の86人のうち77



とを重視した政策を展開していく

患者や家族の支援、緩和ケアや在宅 盛り込みました。 けるなど横浜独自の政策の実施も 高める教育や、企業に理解を求めた た条例ですが、がんに対する理解を 医療従事者の育成・確保などを定め 医療の充実や地域医療機関の連携 の推進、がんにかかわる医療の充実 がん予防の推進、がんの早期発見 取り組みに対する表彰制度を設

けてくれました。 かげだ。」と、 を着用し、ご自身の体験も踏まえて 故福田進市議の形見のジャケット 年議員在職中にがんで亡くなった 盟会長の田野井一雄元議長は、一昨 쬤っぽく演説をしてくれました。終 **了後に私とがっちり握手を交わ** 「ここまで出来たのは黒川君のお 提案理由説明に登壇した議員連 ねぎらいの言葉をか

絶対に許さない横浜は子供の虐待を

議会には求められます。 に基づいて行政が政策を実行して 施行後には、制定された条例の内容 実現のゴールではありません。条例議員提案による条例制定は、政策 いくことをリード していくことが

る条例』も、 議会で成立した『子供を虐待から守 『がん撲滅条例』とともに今回の 3年間にわたって女性

> 報しなければならないとしていま る機関と児童相談所との連携を強 など、子供や親と接する可能性のあ 優先にしています。 せにつながる環境を守ることを最 になる覚悟が大切であり、子育て政 虐待を防ぐためには、親の教育や親 連絡会や調査委員会などの設置が す。疑わしい場合には積極的に対応 く求め、虐待が疑われたらすぐに通 や歯科医、 のではなく、子供にとってのしあわ 策についても親の都合に合わせる を得ません。私たちが作った条例は、 することは出来ても、未然に防ぐと も、結果を受けて再発防止策を検討 からすると会議体をいくら作って 決まりました。 横浜市もいじめや虐待を防止する 待防止法など国の法律も整備され、 てまいりましたが、その間に児童虐 阪など他都市の実情などを研究し いう視点は欠けていると言わざる 団体から意見を聞いたり、三重や大 して虐待の芽を未然に摘み取るこ 、保健師、 しかし、現場の感覚 助産師、 また、 小児科医 保育士

> > ており、バラマキ政策や野放図な財 を議会が評価・検証することになっ

政運営を防ぐことが出来ます。



覚悟を市長に求める財政に責任を持つ 標を打ち出し、その中での政策展開 成権を持つ市長が自律的に財政目 例に数値目標を盛り込まず、予算編 ています。他の自治体で制定されて 状況を議会に報告する
 ことを求め 標達成の取り組みを定め、その実施 対して財政運営の目標を設定し、 いる財政健全化条例とは異なり、 『財政運営責任条例』は、市長に

条

心がけてまいります。 つの政策に対して責任ある判断を する議員の一人として、ひとつひと ありません。私自身も最大会派に属 なく、議会は市長のイエスマンでは の選挙では林市長を支え、支援しま る存在です。 持つ市長はその決断を常に迫られ ないこともあります。予算編成権を なければ、都市間競争に敗北しかね とになっても的確な時期に実施し 策は、将来にわたって負担をするこ 策展開も可能です。本当に必要な政 市は、選択と集中による大規模な政 したが、すべてを委任したわけでは 全国で最大の自治体である横浜 私たち自民党は、 前回

など、マニフェストに書かれていな を実現する有効な手段です。 制定は議会主導で市民本位の政策 立しています。 会基本条例』『読書活動推進条例』 書き防止条例』も成立しました。『議 い条例も3年間の間にいろいろ成 しっかり取り組んでまいります。 今回の議会では民主党による 議員立法による条例 今後も



重要施策の論戦に挑む 林文子市長に対して一問一答で

表して林文子横浜市長に論戦を挑 会派の代表が一問一答で質疑を行 委員会では、 います。黒川まさるは、 員会では、最後に市長に対して各今年度予算を審議する予算特別 自民党を代

子育て政策じゃち なか

みました。多岐にわたる質疑でした

一部を抜粋して記載します。

どう考えているのか質問しました。 深刻です。保育所運営費の予算が3 保育所も増えており、保育士不足も 通りではないようです。定員割れの 年後には一千億円を越えるといわ れる中で、保育所新設以外の施策を 供たちは増えましたが、誰もが希望 新設されています。保育所に通う子 策目標によって、保育所がどんどん た。待機児童ゼロという林市長の政 横浜市は22年度から3年間で 44箇所の保育園を整備. しまし

この点は市長と意見が合いま.

注力するとの答弁でした。 庭で育てる親への支援など様々な の整備で待機児童の減少に最大限 政策を進めているが、当面は保育所 家庭的保育や改修による増員、家

えると思います。教育委員会ではな 保育園に預けるのでなく、夫婦で協 増え、建設や運営の予算も増え続け ぜ取り組まないのか尋ねました。 力し合って育てたいと思う人も増 ちんと教えれば、生まれた直後から 親になる覚悟などを青年世代にき ます。子育てから得られる喜び、学 ひ、責任、子供の成長を見守る喜び、 保育所を整備すれば、預ける親も

を打ち出すべきだと伝えました。 実情を踏まえて教育委員会の方針 浴させる体験学習などに取り組ん 金沢区内では保育園や横浜市大病 院と協働で、 いるので難しいとの答えでしたが、 配慮が必要な家庭環境の子供も いる小中学校もあります。現場の 赤ちゃんの抱っこや入



どの時間が取れる環境を作り、社員 奨励や長時間勤務の抑制などで、子 ると思います。そのために横浜市と ば多くのお母さんはそれを選択す 間の収入もある程度は確保できれ いかとも聞いてみました。 業を積極的に支援するべきではな やその家族の人生を大切にする企 育てや介護、地域活動や資格取得な 性・女性を問わず、 育運営費は大きく抑制できます。男 して、元の会社に復職できる、その ても、ゼロ歳児保育が減少すれば保 して支援金や助成金を出したとし 育児休暇をしっかり一年間取得 育児休暇取得の

もらい、 を市内の他の企業でも取り組んで これらの企業で成功している事例 り組む企業を表彰する仕組みです。 すが、それだけを推進するのではな 保育所での保育は必要な政策で 夫婦が多様な選択肢から自分の 『横浜・グッドバランス賞』 ·クライフバランスに熱心に取『横浜・グッドバランス賞』は 広めていくべきです。

局・経済局などがしっかり連携して ども青少年局・教育委員会・ 取り組むべきだと訴えました。 が家族のしあわせに繋がります。こ 子供に最適な子育てを選べること

学生にやさ 公共交通機関

島や瀬戸の学生の利用が三倍にな 町・寺前・金沢町・町屋・乙舳・野 根岸線で戻ります。その時間差は3 ざわざ京急の駅から横浜駅に出て 中・高校生の多くは、 区から山手や石川町などに通う 230円 (京急の3倍) です。 5500円、市営地下鉄は3451 下げしても並木地区や富岡東・柴 ラインの学生定期を京急並みに値 O分近いとも聞きます。シーサイド インの駅の近くに住んでいてもわ 0円、シーサイドラインは実に46 の半年通学定期券は、 を調べてみました。例えば10キロ の機会に鉄道各社の学生の定期代 賃も一斉に値上げとなりました。こ れば採算的には合うはずなのです。 そういう潜在的な学生の利用ニ 4月からの消費税増税で、鉄道運 シーサイドラ 京浜急行は1 金沢

弁は営業努力で売り上げが上がれ ません。道路局・交通局・市長の答 業努力が足りないと言わざるを得 いないとのことでした。これでは営 ズについて質問しても調査して



ば通学定期も値下げが出来るとの

らが先かの議論であり、学生の目線 ことでした。これでは卵と鶏のどち とは言えません。学生が通いやす 組んで欲しいと要向きな発想で取りえてくるという前 どに若い世代が増 が進む並木地区な 現できれば、 定期の料金が実 高齢化

金沢川整理 気のまちづくりと事業の限界と

望しました。

がこれから進行していきます。 駅前広場の整備、シーサイドライン 整理事業が進み、民間の建物の建設 の延伸、西側の歴史公園の整備など 現在、金沢八景駅の周辺では区画

江戸時代の街並みを再現した近江 ました。電線を隠し看板を排除して、 画を立案し、事業を実施したと伺い みなさんと、行政の担当職員が1 事業を視察した際に、地域の有志の 町は時代劇のロケ地として金沢市 〇回近くワー 観光名所となりました。 四年前に金沢市近江町の再開発 クショップを重ね、 計 0

おいて、 産があり、ふたつの大学もあり、 待しているとのことでした。 域の人たちのチカラにも大いに期 きなポテンシャルがあり、 進めるべきかを市長に尋ねました。 て進める必要があります。歴史的資 者など多くの人たちが主体となっ 近隣の町内、大学や観光資産の関係 八景は横浜の南の玄関口として大 の前に平潟湾が広がる金沢八景に 業従事者だけでなく、駅の利用者や 駅前のまちづくりは、地権者や商 歴史・文化・自然の薫り高い金沢 市民との連携・協働をどう 大学や

 \blacksquare

今後、 新しい組織も出来ると聞 私も期待しています。

が校とといる。 が受しますがの。 が対しまでは、 ができました。 ができました。 ができました。 ができまでいますがの。 でいますがの。 でいますが。 でいますが、 でいまが、 でいなが、 でいまが、 でいまが、 でいまがが、 でいまが、 でいまが、 でいまが、 でいまがが、 でいまが、 でいまが、 でいまがが、 でいまがが、 でい

データ、 活用、 どについても質問をしました。 求めてまい 引き続き責任ある市政運営を との会見がありましたので、 の議会は全会期が市長不在で 長は病気で入院となり、 市制度、公民連携、 療・介護・看護、 への期待、 した。

佐 私の質問から一ヵ月後に市 林市長には、 横浜マラソン、 マイナンバー制度な 小学校の地域力の 元気に復帰した 議員提案条例 新たな大都 オープン 在宅医 前回

			·		-
市民に関かれた、	わかりやすい政治を目指	す、黒川まさるに対		、メッセージなどを X 045-786	
			AEIOI 7		
お名前・ご連絡先			ご連絡いた。 (生命・メー	こいた方にはお返事をさい こいた方にはお返事をさい。 こしアドレフ・FAY来号・	せていただきます 何でも結構です